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Niederschrift

Wolmirstedt, den 17.03.2022

der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Mose -öffentlicher Teil-

Ort: Feuerwehrgerätehaus, Am Darrweg 1, 39326 Wolmirstedt/Mose
Tag: Montag, 07.03.2022
Zeit: 18:10 Uhr bis 19:51 Uhr und 19:49 Uhr bis 19:52 Uhr

Teilnehmer/innen

Ortsbürgermeister

Marco Röhrmann

Mitglieder

Thomas Nagel

Schriftführerin

Manja Bertelmann

von der Verwaltung

Doris Bunk

nicht anwesend:

Mitglieder

Sylva Heiland - entschuldigt -

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der
ordnungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung

TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom 17.01.2022
- öffentlicher Teil

TOP 3 Mitteilung der Verwaltung
TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters
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TOP 5 Einwohnerfragestunde
TOP 6 2. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt

334/2019-2024
TOP 7 Beschluss über die Glasfaserstrategie der Stadt Wolmirstedt

338/2019-2024
TOP 8 Anfragen und Anregungen
TOP 9 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der
ordnungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung

Herr Röhrmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, sowie
Beschlussfähigkeit mit 2 abstimmungsberechtigten Mitgliedern fest.

Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 2 Stimmen zugestimmt.

TOP 2 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Mose vom
17.01.2022 - öffentlicher Teil

Abstimmungsergebnis:

Ja: 2 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung
des Ortschaftsrates Mose vom 17.01.2022 wird zugestimmt.Nein: /

Enthaltung: /

TOP 3 Mitteilung der Verwaltung

./.

TOP 4 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters

./.

TOP 5 Einwohnerfragestunde

Die anwesenden Bürger und der Ortschaftsrat regen an eine zeitnahe, neutrale
Infoveranstaltung zum Thema Glasfaser durchzuführen.
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TOP 6 2. Änderung der Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt
334/2019-2024

Abstimmungsergebnis:

Ja: 2 Beschlussempfehlung:
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 2. Änderung der
Hauptsatzung der Stadt Wolmirstedt gemäß Anlage 1.

Nein: /
Enthaltung: /

TOP 7 Beschluss über die Glasfaserstrategie der Stadt Wolmirstedt
338/2019-2024

Frau Bunk und Herr Langhof erläutern die Glasfaserstrategie und beantworten Fragen der
Ortschaftsräte und anwesenden Einwohner.

Der Ortschaftsrat Mose hat sich für die „Deutsche Glasfaser“ als Vorzugspartner
entschieden. Ausschlaggebend hierfür war das Entfallen der Anschlusskosten bei
Vertragsabschluss während der Vertriebsphase. Außerdem ist man nur 2 Jahre gebunden
und kann sich eventuell danach für einen anderen Anbieter entscheiden. Ein schneller Start
wird ebenfalls bekundet.
MDDSL ist aus Sicht des Ortschaftsrates aus dem Rennen, da diese viele Versprechungen
gemacht haben, denen jedoch keine Taten folgten.

Herr G. fragt wann mit einem Baustart zu rechnen ist.

Herr Langhof erklärt, dass bei positiven Stadtratsbeschluss bereits am folgenden Tag die
Verträge unterzeichnet werden könnten. Der Vertrieb und die Planung werden dann circa 5
Monate Zeit in Anspruch nehmen. Anschießend kann mit dem Ausbau begonnen werden, die
Dauer ist wegen der Witterung natürlich nicht genau vorhersehbar, liegt schätzungsweise
aber zwischen einem halben bis dreiviertel Jahr.

Herr Röhrmann fragt, was mit den unterzeichneten Verträgen ist, die einige Bürger bei
MDDSL bereits unterschrieben haben.

Herr Langhof erläutert, dass es sich hierbei nur um „Vorverträge ohne Bindung“ handelt. Es
gibt keine Auftragsbestätigung, der Vertrag würde erst mit Bekanntgabe eines Baustarts
beginnen. Diesbezüglich hat MDDSL sein Angebot nicht erfüllt.

Es wird vom Ortschaftsrat angeregt, hierzu nochmals eine Infoveranstaltung im April in Mose
durchzuführen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 2 Beschlussempfehlung:
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die “Glasfaserstrategie
der Stadt Wolmirstedt” in der vorliegenden Fassung.

Nein: /
Enthaltung: /

TOP 8 Anfragen und Anregungen

Herr Röhrmann gibt bekannt, dass bis dato keine Putz- und Festaktionen für dieses Jahr
geplant sind.
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Zum Thema „Diskussionspapier Schwimmhalle“ von der Fraktion UWG wird die Realisierung
in Frage gestellt. Der Ortschaftsrat befürwortet weiterhin den Stadionersatzneubau.

Es wird angefragt, ob für die gefällten Pappeln eine Ersatzbepflanzung geplant ist.

Anm. d. Verw.: Die Pappeln am Feldweg sind aus Gründen der
Gefahrenabwehr (Hinweis aus dem OR Mose, SI:2019-
2024/036/R Mose) gefällt worden. Eine Neupflanzung ist bisher
nicht vorgesehen.
Hinweis: Entgegen der Vermutung aus dem OR ist nicht der
NABU für die Bäume zuständig, sondern die Stadt.

Herr Röhrmann fragt, wann die im Januar gemeldete Naturschutztafel von dem NABU
erneuert wird.

Anm. d. Verw.: Eine Antwort wird nachgereicht.

Bezüglich der beschädigten Bushaltestelle wird gebeten, dem Ortschaftsrat Vorschläge über
mögliche Varianten zur Verfügung zu stellen.

Anm. d. Verw.: Die Anfrage wird weitergeleitet.

Aus der beschlossenen Friedhofskonzeption heraus, bittet Herr Röhrmann die Verwaltung
um eine Auflistung der Maßnahmen, die in Mose vorgesehen sind.
Da die Trauerhalle immer noch keinen Stromanschluss erhalten hat und hierfür auch kein
Geld im Haushalt eingestellt ist; wird die Verwaltung gebeten diesbezüglich Kontakt mit den
Stadtwerken aufzunehmen.
Des Weiteren soll geprüft werden, ob dort Photovoltaik als Möglichkeit in Frage kommen
könnte.

Anm. d. Verw.: Für den Friedhof Mose sind für das Jahr 2022 im Rahmen der
Unterhaltungsmaßnahmen das Pflanzen der Hecke, dass
Begradigen einiger ehemaliger Grabfelder und das Neusäen
von Rasen vorgesehen.
Investive Maßnahmen sind im Haushalt nicht verankert.
Für das Jahr 2023 ist seitens der Verwaltung vorge-sehen, die
Mittel für die Stelenanlage in den Haushalt einzustellen.
Zudem soll untersucht werden, welche technischen
Lösungsansätze es gibt, die Trauerhalle mit Strom zu
versorgen. Dabei muss aber auch betrachtet werden, wie
häufig und zu welchen Tageszeiten Trauerfeiern stattfinden und
wofür der angestrebte Stromanschluss benötigt wird. Letzteres
vor allem deshalb, um zu ermitteln, welcher Strombedarf
überhaupt anfällt, d.h., welche Leistungsparameter erforderlich
sind.

Im Bereich der Kreuzung B189 (Dorfstr./Farsleberstr.) sind die Ampeln so geschaltet, dass
eine Überquerung kaum möglich ist. Die Verwaltung wird gebeten Kontakt zu dem
Straßenbaulastträger aufzunehmen, um prüfen zu lassen, ob die Phasen günstiger
geschaltet werden können.

Anm. d. Verw.: Die Straßenmeisterei Ebendorf wurde seitens der Verwaltung
kontaktiert. Ein von dort Beauftragter teilte daraufhin mit, dass
die Mindestgrünzeiten an der Anlage kontrolliert werden.
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Generell sind die Mindestgrünzeiten von dem Ingenieurbüro
festgelegt, welches damals die VTU (Verkehrstechnische
Untersuchung) erstellt hat und so schaltet die Anlage dann
auch. Zudem ist in der Berechnung der Zwischenzeiten immer
eine „Reserve“ für den Fußgängerverkehr eingerechnet. Bei
normaler Gehgeschwindigkeit ist es somit in Ordnung, nur die
Hälfte der Straße zu queren solange es grün ist. Danach hat
der Fußgänger noch genug Zeit die restliche Hälfte zu schaffen
ohne das es einen Konflikt mit dem Autoverkehr gibt.

Nach der Überprüfung zur Einhaltung der Zeiten erhält die
Stadtverwaltung eine abschließende Information, die dann
ebenfalls an den Ortschaftsrat weitergeleitet wird.

Der Ortschaftsrat berichtet, dass in der Dorfstraße die angewiesene
Geschwindigkeitsbegrenzung von 30 km/h nicht beachtet wird. Die Verwaltung wird um
Prüfung gebeten, welche baulichen Maßnahmen (z.B. Bremshügel oder
Geschwindigkeitsanzeigetafel) installiert werden könnten, um das angewiesene Tempo
besser durchzusetzen.

Anm. d. Verw.: Die Anfrage wird weitergeleitet.

Herr Röhrmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:27 Uhr.

TOP 9 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 10 Schließung der Sitzung

Herr Röhrmann schließt die Sitzung um 19:51 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit

Manja Bertelmann Marco Röhrmann
Sachbearbeiterin Ortsbürgermeister Mose


